

Asociación Peruana de Facultades de Medicina

V Conversatorio Descentralizado de Arequipa, un notable esfuerzo de ASPEFAM y sus facultades para promover y desarrollar la Simulación Clínica en la educación médica

Los días 6 y 7 de diciembre del presente año, la ciudad de Arequipa se constituyó en el centro de la Simulación Clínica del país, con la organización del V Conversatorio Descentralizado, que congregó a más de 250 docentes de las facultades de medicina, quienes también realizaron la sesión presencial del módulo de "Capacitación Docente en Simulación Clínica", que forma parte del Programa Nacional

de Capacitación en Simulación Clínica.

Estas actividades de capacitación han sido un notable esfuerzo de la Asociación Peruana de Facultades de Medicina - ASPEFAM y la Red Nacional de Centros de Simulación Clínica, las mismas que no solo vienen teniendo una gran convocatoria a nivel nacional, sino que cada vez superan las expectativas por el contenido de los temas y la calidad de los expositores tanto nacionales como internacionales.



La organización de esta jornada estuvo a cargo de la Macro Región Sur de la Red de Simulación Clínica, bajo la responsabilidad del Dr. Edgar Montánchez y la Dra. Anyhi Rodríguez, representantes de la Universidad Católica de Santa María -UCSM, quienes contaron el valioso apoyo de docentes de otras





La inauguración del evento, que se realizó en la sede de la UCSM, estuvo a cargo del Rector, Dr. Manuel Alberto Briceño, y contó con la presencia del Vicerrector Administrativo, Dr. César Cáceres; del Presidente de ASPEFAM, Dr. Miguel Farfán, quien dio la bienvenida a todos los participantes; así como del Dr. Álvaro Prialé, Coordinador Nacional de la Red de Simulación Clínica.

Junto a los ponentes nacionales, destacó la presencia de los expositores internacionales como

el Dr. Moisés de Los Santos Rodríguez, de la Universidad Autónoma de Yucatán, de México; y del Dr. Jaime Flores Luna, de la Universidad de Las Américas, de Ecuador, quienes abordaron temas como "La profesionalización de las prácticas docentes en simulación" y "La didáctica en la simulación clínica y la realidad en la enseñanza de las Ciencias Morfofuncionales".

Otros temas que se abordaron fueron "Importancia de la capacitación docente en simulación" a cargo del Dr. Álvaro Prialé; así como "Fomentar la colaboración interdisciplinaria en la educación en salud", a cargo de Dr. Hernán Barreda; exposiciones que se complementaron con las mesas redondas en las que expusieron docentes de diferentes facultades de medicina del país.



Asociación Peruana de Facultades de Medicina

En horas de la tarde, en el Centro de Simulación Clínica de la UCSM, se llevaron a cabo las intensas jornadas de los talleres presenciales del módulo de "Capacitación Docente en Simulación Clínica", en los que se constituyeron diez grupos de trabajo con el apoyo de más de 20 facilitadores. Asimismo,



se realizó una visita al Centro de Simulación de la Universidad Nacional de San Agustín, UNSA; y en la clausura del evento se contó con la presencia de la Tuna de la Facultad de Medicina de la UCSM.

Sin dudas, una jornada académica que, como lo destacaron la Dra. Anyhi Rodríguez y el Dr. Montánchez, superó todas las expectativas, mostró el interés y la dedicación de los participantes y constituyó una enriquecedora experiencia que va a fortalecer las capacidades de los docentes de simulación clínica de las facultades de medicina del país.



